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STUDENTENSCHAFT   
JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT GIESSEN 

KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS 
 

S T U D I E R E N D E N P A R L A M E N T 
 
 
Protokoll der 6. Sitzung des 48. Parlaments der Studierendenschaft vom 5. November 2009 
 
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der 5. Sitzung 
4. Mitteilungen des Präsidiums 
5. Wahlen zum Allgemeinen Studierendenausschuss 
6. Nachwahlen zum Rechnungsprüfungsausschuss 
7. Änderung der Wahlordnung, 2. Lesung (Drucks. 48/35) 
8. Änderung der Wahlordnung, 3. Lesung (Drucks. 48/35) 
9. Mitteilungen studentischer Amtsträgerinnen und Amtsträger 
10. Fragen an studentische Amtsträgerinnen und Amtsträger 
11.  Anträge  
12. Sonstiges 

 
Beginn der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Brennpunkt Uni Alexander Vasil, Anna Bühne, Gitta Gamal (ab 22 Uhr), 

Zlatko Milutinovic 
Demokratische Linke Elena Müller 
Jusos Patrick Krug, Eric Baumann, Frederic Schneider, Johannes 

Minet, Andreas Schaper, Georg Zimmermann, Johannes 
Henkel, Anna Lemmer, Nico Neufeld, Katharina Biegi,Anna 
Lemmer 

LHG Stephan Dehler, Markus Dammann 
RCDS Florenz Mayer, Marvin Gusen (ab 21 Uhr), Verena Schneider 
N.I.C.H.T. Benjamin Röhl 
UniGrün Sarah Sanchez-Miguel, Steffen Theiß, Anna Ludwig 
GrAL  
 
Der Präsident begrüßt die anwesenden Parlamentarierinnen und Parlamentarier und stellt die 
Beschlussfähigkeit des Plenums fest. 
 
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Erweiterung der Tagesordnung durch TOP 6 (NEU) „Nachwahlen Rechnungsprüfungsausschuss“ 
Abstimmung: 19xJA 1xNein 0xEnthaltung 
Die Tagesordnung ist angenommen. 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls 
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Elena (DL) wünscht eine Änderung im Bereich TOP 11 Frage 5 
Benjamin (N.I.C.H.T.) wünscht eine Änderung in TOP 4 
Abstimmung: 20xJa 0xNein 2xEnthaltung 
Das Protokoll ist angenommen. 
 
TOP 4 Mitteilungen des Präsidiums 
 
Jaqueline Krause (BU) tritt zurück. Tobias Cepock wird nachrücken. 
Kristin Rost (N.I.C.H.T.) tritt zurück. Benjamin Röhl wird nachrücken. 
RPA hat sich konstituiert und Alex Vasil (BU) zum Ausschussvorsitzenden gewählt. 
Verzicht von Alkoholkonsum im StuPa besteht seit dem Jahr 2006 
 
TOP 5 Wahlen zum Allgemeinen Studierendenausschuss (FSK) 
 
Jan Klare stellt sich als neuer Referent für das autonome Referat „FSK“ zur Wahl und stellt sich 
kurz dem Studierendenparlament vor. 
1 Abstimmung: 15xJa 5xNein 2xEnthaltung 
Da Jan die erforderliche absolute Mehrheit von 16 Stimmen nicht erreicht, erfolgt ein zweiter 
Wahlgang. 
2 Abstimmung: 16xJa 6xNein 1xEnthaltunn 
 
TOP 6 Nachwahlen zum Rechnungsprüfungsausschusses 
 
Kandidat ist Benjamin (N.I.C.H.T.) 
Abstimmung: 12xJa 5xNein 6xEnthaltung 
Benjamin ist gewählt. 
 
TOP 7 Änderung der Wahlordnung 2. Lesung (Drucksache 48/35) 
 
Eric (Präsident) erläutert die Änderungen sowie die weiteren eingereichten Änderungsanträge. Das 
Präsidium behält sich redaktionelle Änderungen vor. 
Es erfolgt eine Diskussion über die Änderungen der Wahlordnung. 
Änderungsantrag Benjamin (N.I.C.H.T.): 13xJa 2xNein 9xEnthaltungen 
Änderungsantrag Johannes H. (Jusos): 12xJa 2xNein 7xEnthaltungen 
Abstimmung zur Überweisung: EINSTIMMIG ANGENOMMEN 
 
TOP 8 Änderung der Wahlordnung 3. Lesung (Drucksache 48/35) 
 
Abstimmung: 23xJa 0xNein 1xEnthaltung 
Die Wahlordnung ist angenommen. 
 
TOP 9. Mitteilungen studentischer Amtsträger und Amtsträgerinnen 
 
Patrick (Jusos): 
Anhörung zur Novellierung des HHG im hessischen Landtag. Patrick berichtet über die Kritik am 
Hochschulrat, der Verfassten Studierendenschaft und der Situation der Mitarbeiter. 
Anna (BU): 
Es wird ein schriftlicher Rechenschaftsbericht für den Zeitraum 22.10.2009 – 05.11.2009 
eingereicht. 
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TOP 10. Fragen an studentische Amtsträger und Amtsträgerinnen 
 
Johannes M (Jusos): Was wurde auf der VV gemacht? / Anna (BU) stellt den Verlauf der VV vor. 
Elena (DL):  
• Was ist mit der Solidaritätserklärung im Rahmen der VV geschehen? 
Anna (BU) erläutert ihr Vorgehen. Solidaritätserklärung erreichte sie wohl erst am Tag der VV und 
konnte daher nicht für die VV verwendet werden. 
• Warum konnte man auf der VV nicht ausführlich über das IC-Ticket sprechen? Warum sind 
die Verhandlungen mit dem RMV geheim? 
Markus (ASTA) führt aus, dass die Verhandlungen erst begonnen haben und ein gegenseitiges 
Stillschweigen vereinbart wurde. Es wird aber Informationen geben, wenn die Situation es zulässt. 
• Welchen Asten sind noch Verhandlungspartner gegenüber dem RMV? 
Alex (BU) teilt mit, dass fünf Hochschulen vertreten sind. 
• Warum wurde ein Finanzantrag im ASTA durch Patrick abgelehnt? 
Patrick (Jusos) teilt mit, dass dies sachlich falsch sei. Besagter Antrag beinhaltete die Unterstützung 
einer gewissen Gruppe, die ihm nicht bekannt war bzw. die grenzwertige ideologische 
Einstellungen habe. 
• Wie beurteilt Patrick, dass andere Jusos Hochschulgruppen mit der besagten Gruppe 
zusammenarbeiten? 
Patrick (Jusos) teilt mit, dass es keinen Gruppenzwang in Deutschland gäbe und jede 
Hochschulgruppe machen könne, was sie für richtig halten würde. 
Benjamin (N.I.C.H.T.) 
• Wie werden Gründungen von Fachschaften durch das HHG geregelt? 
Patrick (Jusos) teilt mit, dass die Studierendenschaft nun Fachschaften einfacherer gründen können. 
• Wann werden wieder Protokolle des ASTA wieder online gestellt 
Markus (ASTA) erklärt, dass nur genehmigte Protokolle online gestellt werden dürfen. Es gib leider 
einen kleinen Stau an offenen Protokollen. Dies wird aber innerhalb des ASTA behoben. 
• Was ist zur „Global Action Week“ geplant ist? 
Kaweh (ASTA) führt aus, dass Flyer gedruckt werden sollen. Verteilung erfolgt durch kreative 
Aktionen an der Uni, an den Schulen und in der Stadt. Weitere Ideen sind in der Planung. 
• Habt ihr euch über „Online-Unterstützung“ Gedanken gemacht? 
Kaweh (ASTA) teilt mit, dass dieser Bereich noch in Planung sei. 
 
TOP 11. Anträge 
 
• Antrag 48/43 (Transparenz für die Kommission zur Änderung der Satzung) 
 Änderungsantrag (Jusos, UniGrün & BU): 22xJa 0xNein 2xEnthaltung 
 Abstimmung: 22xJa 0xNein 1xEnthaltung 
 Antrag ist angenommen. 
 
• Antrag 48/44 (Bundesweiter Bildungsstreik im November 2009) 
 Abstimmung: 19xJa 4xNein 1xEnthaltung 
 Antrag ist angenommen. 
 
• Antrag 48/45 (Kostenerstattung der Fachschaft Tiermedizin) 
 Abstimmung: 24xJa 0xNein 0xEnthaltung 
 Antrag ist angenommen. 
 
• Antrag 48/46 (Transparenz des Studierendenparlaments) 
 Abstimmung: 21xJa 1xNein 1xEnthaltung 
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 Antrag angenommen. 
 
• Antrag 48/47 (Solidaritätserklärung) 
 Abstimmung: 17xJa 5xNein 0xEnthaltung 
 Antrag angenommen. 
 
• Antrag 48/48 (Unterstützung der Studierenden der Uni Heidelberg) 
 Abstimmung: 18xJa 5xNein 0xEnthaltung 
 Antrag ist angenommen. 
 
TOP 12 Sonstiges 
 
Elena (DL) berichtet, dass ihre Liste am 12.11.2009 eine Veranstaltung zum HHG durchführen 
wird. 
 
Ende der Sitzung: 00:30 Uhr 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
 

 
          
Eric Baumann Gitta Gamal    Stephan Dehler  
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